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２０２４-２５年度 ステファニー A. アーチック ＲＩ会長 

 

例会予定    １２月 ４日  休会 

１２月１１日  各委員会中間報告 

 

 

VOL.６２  Ｎｏ．１４ （通算Ｎｏ．2739）    

 

２０２４年１１月２７日（水）  例会プログラム            

点     鐘 

ロータリーソング 

ビジター紹介 

出 席 報 告 

ＳＡＡ報告 

諸 報 告  

幹 事 報 告                              

会 長 挨 拶                                

外 部 卓 話  JICA 筑波センター 小澤正司様        写真提供者：青木正弘会員 

 

                                                                                                                                                                                    

２０２４－２０２５年度      会  長  五木田裕一       幹  事  大 澤  清 

創立 １９６３年９月２５日 

≪例会場・例会日≫                        ≪事務所≫ 

〒303-0034 茨城県常総市水海道天満町4684        〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町3386 

常総市生涯学習センター2F研修室                          釜久ビル 3階 

毎週 水曜日 12：30～13：30 �����0297-22-1111        ℡ 0297-30-0875    Fax 0297-30-0876 

                                              Email mitsu-rc@lapis.plala.or.jp 

                                                       URL http://www.mitsukaido~rc.jp/ 

水海道ロータリークラブ 
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例会報告    VOL.６２ No.１３ (No.2738) １１月２０日(水) 雨 (司会 中山英俊委員長) 

  本例会での主な事項 

◎会長あいさつ       ◎外部卓話 

                                水海道一高校長 福田 崇様  

                                    

ビジター  

      米山奨学生  ナムナンスーレン,バイアンビリグさん 

 茨城県立水海道第一高等学校 校長 福田 崇様 

 

誕生祝  

     

≪会 員≫石井康弘会員    ≪ご夫人≫能勢会員 

 

諸報告   

ロータリーの友委員会  山中弘樹副委員長 

ロータリーの友１１月号のご案内 

横組み P５ ＲＩ会長メッセージ             縦組み P４～８ SPEECH 髙橋裕子 

      P７～１５ 特集 ロータリー財団月間          P２１ ロータリーあるある相談室 

 

幹事報告   大澤 清幹事 

週   報  なし 

例会変更  なし 

１１月理事役員会報告 

１．１２月例会日・・・１１日(水)・１８日(水)     休会・・・４日・２５日 

２．次年度 RLI 推薦について・・・・大澤 清会員 

３．新年祈祷について・・・・１月８日(水)午前１０時～ 一言主神社 ご希望の方はご連絡ください。 

 

ガバナー事務所より新会員オリエンテーションの案内が届きました。入会３年未満の方です。 

１月１９日(日)リリーベール小学校 １３時～１６時３０分  登録１２時３０分 

 

会長挨拶   五木田裕一会長 

皆様こんにちは。11月第 2回例会のご挨拶を申し上げます。先々週は日立市

において地区大会が行われました。ご参加いただきました会員の皆様方、早朝

より大変お疲れ様でした。また、今回の地区大会を運営しました高萩クラブの皆

様方、多方面にわたりサポートしたであろう第１分区・各クラブの皆様方に、この

場をお借りして感謝申し上げたいと思います。ありがとうございました。 

本日は、茨城県立水海道第一高等学校長の福田崇先生並びに米山奨学生
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のナムナンスーレンバイアンビリングさんがお越しです。会員一同歓迎申し上げます。 

本日の卓話ですが、福田先生にお願いいたしました。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

本日の挨拶ですが、福田先生がいらっしゃる事もあり、学校に関連した書籍を再読した雑感を申し上げ

ます。書籍名は池田潔著「自由と規律」です。内容は、著者が英国パブリックスクール留学時の学校生活に

ついて思い出を語ると同時に、自由と規律とは如何なるものか？を考察するものです。パブリックスクール

は英国の私立学校で、中高一貫校に相当するイメージです。本書の出版は昭和 24 年ですので、著者が

留学していた時代は戦前です。従いまして現在の価値観と大きく異なるところもあるのですが、根底に流れ

ている考え方は、現代でも十分通用するものかと思います。 

当時の英国内において、ケンブリッジ大学やオックスフォード大学に進学するのは、上流階級の子弟の

みに近い状況だったようです。彼らは生まれながらにして財産を有し、労せず将来にわたり富と権力が約

束された階級です。そのような家庭の子弟（男子）は、思春期の数年間、全寮制の学校で極めて過酷な状

況に置かれ、日々、理不尽とも言えるような規則と向き合うこととなります。時間はおろか、食事や寝具まで

極端に制約されます。これは当時でさえ批判が多かったそうですし、現代からしますと、その過酷さは想像

を遥かに超越します。経済的に困窮しているわけではないのに、何故そのような生活を送らなければなら

ないのか、そうまでしなければならない理由は何か、最終的に目指すものは何であるか、またそれらを担保

する背景には何が必要とされるのかについて書かれております。 

旧漢字や古い表現も多く、やや読みにくい点もあります。自由を享受する事の本質は何であるか。お恥

ずかし限りですが、50 代半ばにして再考するきっかけとなった次第です。 

以上、挨拶を終わります。 

 

外部卓話     茨城県立水海道第一高等学校 校長 福田 崇様 

    

     

     

     

水海道一高って、どうなってんの？

報告遅れてすみません！詳しくお話しします！

2024.11.20
茨城県立水海道第一高等学校・附属中 校長

フクダタカシ

正解のない未来に
人生を主体的に切り拓ける

（面白いをつくる主体となる）
人間形成

１. 総合的な「探究」の時間

２. 生徒主体の部活動・学校行事

生徒が自走するための、外部を活用した
日本一面白い探究授業

部活動顧問契約制、定期戦、文化祭、
クラスマッチなど

2022年度（副校長として赴任した年）の
高校１年次から

総合的な「探究」の時間が必修化

2022年度中に県に予算を申請、獲得し
2023年度より高校１、２年次で
海高式探究プログラムをスタート

海高式探究プログラム

高校1・2年同時（480人）
通年（年14回×2時間連続）
＋フィールドワーク（1日）

年間イメージ

探究基礎（4コマ）

高
１
・
２
年

木
曜
５
・
６
限

２
コ
マ
続
き

専門基礎（12コマ最後に中間発表）

アート＆コミュニケーション

ソーシャルイシュー＆コミュニティ

アントレプレナーシップ＆マーケティング

デジタル＆イノベーション

ネイチャー＆サイエンス

フィールドワーク
（1日） プレゼミ（8コマ） 最終発表

海
高EXPO

探究リーダーズ

未来に通用する教科横断的な6つのトラックを創設

演劇チームと映像チームに分かれ、企画、脚本から
作品プロデュース全体を学ぶ

地域の課題をコミュニティに入り込んで取材、
解決のアイデアをグループでつくりあげる

新しい商品やサービスを考えて、ビジネス化
さまざまなコンテストにもチャレンジ

WEBデザイン、ゲームプログラミング、ロボットの
3つに分かれ、実際にプロトタイプをつくってみる

自然科学のさまざまな可能性を学び、
自分だけの研究を目指す

アート＆コミュニケーション

ソーシャルイシュー＆コミュニティ

アントレプレナーシップ＆マーケティング

デジタル＆イノベーション

ネイチャー＆サイエンス

探究リーダーズ テーマは自由、コンテスト受賞を目指し
それを進路につなげていく探究ガチ勢（今年度新設）

https://twiceplan.jp/

https://www.mietaplus.com/

https://dj-robotics.jp/

https://www.gaiax.co.jp/

http://inceptum.co.jp/

アート＆コミュニケーション

ソーシャルイシュー＆コミュニティ

アントレプレナーシップ＆マーケティング

デジタル＆イノベーション

ネイチャー＆サイエンス

探究リーダーズ https://byd.education/

各トラックを担当する教育ベンチャーを口説く

「整列」も不要！

年間イメージ

探究基礎（4コマ）
高
１
・
２
年

木
曜
５
・
６
限

２
コ
マ
続
き

専門基礎（12コマ最後に中間発表）

アート＆コミュニケーション

ソーシャルイシュー＆コミュニティ

アントレプレナーシップ＆マーケティング

デジタル＆イノベーション

ネイチャー＆サイエンス

フィールドワーク
（1日） プレゼミ（8コマ） 最終発表

海
高EXPO

探究リーダーズ

企業、大学、研究機関、コミュニティスペースなど計14ヶ所へ、バスで1日視察
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出席報告   淀名和茂彦委員長 

会員総数 出席者数 欠席者数 出席免除 メーク 出 席 率 

５１名 ３５名 １５名 １名 １５名 １００．００％ 

 

 

年間イメージ

探究基礎（4コマ）
高
１
・
２
年

木
曜
５
・
６
限

２
コ
マ
続
き

専門基礎（12コマ最後に中間発表）

アート＆コミュニケーション

ソーシャルイシュー＆コミュニティ

アントレプレナーシップ＆マーケティング

デジタル＆イノベーション

ネイチャー＆サイエンス

フィールドワーク
（1日） プレゼミ（8コマ） 最終発表

海
高EXPO

探求リーダーズ

集大成として各トラック代表が発表

未完成のプログラム
走りながら進化する（アジャイル）

今年はコンテスト受賞者が出始めた

見えてきたこと

常陸frogs選出、IBARAKIドリームパス
戦略チーム（2チーム）NEXT50（3チーム）

デジタル機器で学びを深めよ！
DXハイスクールに選定

全国で100校、茨城県で14校
の認定のうちの1校に選定

「探究ラボ」を整備予定

水海道一高附属中
ACTION探究

自分で動いて社会を変えよう
1学年40人1クラスしかない状況を活かそう

中1
国立土木研究所

マインクラフトで
常総市の水防災を学ぼう！

×
中2

常総市の課題を解決して
市長にプレゼン！本当に実現！

常総市役所・東京都市大学
×

11月15日茨城新聞 11月9日読売新聞

中3

企業の課題を解決して
日本一を目指せ！

教育と探求社
×

石下・水海道合併20周年イベントで
ロゲイニングを実施予定！

海高クリエーティブスクール

年6回＋キャリアガイダンス
高校7限活用 附属中放課後原則全員参加

定期戦
2024.5.3

誰かを本気で応援できない人間が、
自分を本気で応援する

（自分のためにがんばる）ことが
できるはずがない！

→これが伝わりつつあります！

僕の持論

来年度は本校（ホーム）開催です！
たぶん盛り上がりでは
下妻一高を圧倒します！

（つまり、勝ちます…）

みなさま、ぜひお越しを！

定期戦

亀陵祭
2024.6.7～8

51社から計65万円の協賛をいただく
水海道ロータリークラブ様からも
いただきました！
ありがとうございました！

クラスマッチ
2024.9.17～18

結局、生徒ひとりひとりに
自分で人生という山を登ってほしい

学校はただのガイドなんです

令和6年度 茨城県優秀教職員（組織）に選出

そのガイドさんたちが表彰されました！
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ニコニコボックス   鈴木勝久委員           入金額  39,000 円    累計 910,000 円 

誕生祝御礼≪会員≫石井会員  ≪ご夫人≫能勢会員 

地区大会、日立まで大変お疲れ様でした。福田先生本日の卓話よろしくお願い申し上げます。 

五木田会員 

地区大会お疲れ様でした。福田先生卓話宜しくお願いします。   大澤会員 

急に寒くなり皆様ご自愛下さい。福田校長卓話宜しくお願い致します。   石井会員 

今日は何回目かは忘れました、されど思い出したくもありませんが、私の誕生日です。これからも「世界の平

和は家庭から」を肝に銘じて元気に頑張ります。皆様よろしくお願い申し上げます。  青木(正)会員 

急に寒くなりました。皆さんカゼをひかないように。福田校長卓話楽しみにしてます。 斎藤(広)会員 

福田先生ようこそおいでくださいました。卓話楽しみにしています。  武藤会員 

福田校長先生、楽しい卓話を宜しくお願いします。   石塚(利)会員 

福田校長卓話宜しくお願い致します。    鈴木(茂)会員 

地区大会皆様お疲れ様でした。   熊谷会員 

地区大会有意義でした。   中島(成)会員 

地区大会参加会員の皆様ご苦労様でした。   松崎会員 

先日は環境大臣表彰頂きました。今後も悪いことをしないよう頑張ります。  古矢会員 

例会欠席しました。   小島会員 

地区大会欠席しました。   大塚会員 

欠席が続きなかなか参加できずですが、元気です。   笹生会員 

 

会報委員会 松坂興一委員長   宮代 尚副委員長   青島弘典委員   

 

      

写真提供者:青木正弘会員 
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